

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

1. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa dalam upaya Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri, terdapat beberapa aspek yang saling berkaitan serta saling mendukung. Dari semua pihak yang terkait mulai dari pengasuh, pengurus, pengajar, siswa, selalu mengajar dan diajarkan bagaimana Nasionalisme itu sendiri dan bagaimana menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari. Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri diajarkan melalui berbagai cara. Mulai dari khaliyah, maqoliyah serta pembelajaran-pembelajaran diluar kelas maupun didalam kelas. Pembelajaran diluar kelas seperti dalam berinteraksi social lingkungan, bagaimana menjunjung tinggi rasa persaudaraan, saling menghormati dalam perbedaan ras, suku, bahasa dan budaya, karena di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri terdapat santri dari berbagai penjuru Nusantara bahkan Luar Negeri. Rasa Kebangsaan atau Nasionalisme Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri diwujudkan dalam berbagai macam cara, melalui ekspresi para santri-santri, melalui kegiatan-kegiatan keumuman seperti ro'an akbar, acara-acara ke-jam'iyah-an, dan lain sebagainya.

2. Guru dalam Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri telah siap dan telah memiliki rasa kebangsaan (Nasionalisme). Karena guru-guru di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri telah dibekali pembelajaran-pembelajaran yang sangat kuat tentang kebangsaan mulai dari awal sampai akhir masa pembelajaran.
3. Kurikulum Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri sangatlah lengkap. Baik dari pendidikan diluar kelas maupun didalam kelas, semuanya terdapat aspek rasa cinta tanah air. Bahkan Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri telah mengeluarkan banyak karya-karya pengajar diantara lain buku Fiqh Kebangsaan I, II, III yang dihadirkan sebagai wujud bukti bahwa Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri sangat bersungguh-sungguh serta totalitas dalam upaya Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman.

B. Saran

Hasil penelitian sekaligus berdasarkan pembahasan dan simpulan di atas, maka saran yang dapat diberikan penulis mengenai hal-hal di atas adalah sebagai berikut:

1. Kepada Ustadz atau Guru

Hendaknya terus dan terus belajar dalam menanamkan nilai Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman kepada santri dengan sungguh-sungguh dan penuh semangat, karena hal tersebut

menjadi modal utama dalam menanamkan nilai hubbul wathan kepada santri. Serta aktif berinteraksi dengan perkembangan Ilmu Pengetahuan dan Tekhnologi.

2. Kepada Santri

Hendaknya santri lebih aktif dalam belajar khususnya Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman. Mampu mengatur waktu dengan sebaik-baiknya antara, sekolah musyawarah dan mengaji Agar menghasilkan pemimpin yang amanah dalam menjalankan tugas.

3. Kepada Peneliti Yang Akan Datang

Hendaknya hasil penelitian ini dapat dijadikan bahan refrensi untuk peneliti berikutnya yang berhubungan Pendidikan Nasionalisme dan Prinsip Hubbul Wathan Minal Iman di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri.

